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01. Estenfiliose da pereira: como está a região Oeste a lidar com 
   a doença

Fonte: Frutas, Legumes e Flores

A Syngenta entrevistou Rui Maia de Sousa, investigador do INIAV e coordenador da Estação de 
Fruticultura Vieira da Natividade, em Alcobaça, para um ponto de situação sobre o impacto da 
estenfiliose na fileira da pêra Rocha do Oeste e as medidas em curso para controlar a doença.

A estenfiliose da pereira, também conhecida como a doença das manchas castanhas, é 
originada pelo fungo Stemphylium vesicarium, cuja presença foi confirmada em Portugal em 
1996 nas variedades Rocha e Passe Crassane. Esta doença assume actualmente um carácter 
epidémico na região Oeste, causando graves prejuízos na cultura da pereira Rocha e perdas de 
produção que podem ascender aos 10 milhões de euros/ano.

Em 2016 foi constituído o Grupo de Trabalho da Estenfiliose, por despacho nº11400/2006 do 
então secretário de Estado da Agricultura e Alimentação, com o objectivo de elaborar um plano 
de acção para controlo da doença. O grupo é liderado pelo INIAV, com a participação do COTHN, 
ANP, DGAV e DRAPLVT.

Leia o artigo na integra .aqui

https://www.flfrevista.pt/2020/04/estenfiliose-da-pereira-como-esta-a-regiao-oeste-a-lidar-com-a-doenca/
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02. “Alimente quem o Alimenta”

Fonte: Agricultura e Mar Atual

A campanha “Alimente quem o Alimenta“, do Ministério da Agricultura, vai disponibilizar uma 
plataforma, a nível nacional, que pretende encurtar a distância entre a oferta e a procura, 
apostar nos circuitos curtos de comercialização, pondo em contacto directo quem produz e 
quem consome, divulgando produtores e iniciativas.

Relembre-se que o Ministério da Agricultura, liderado por Maria do Céu Albuquerque, lançou 
esta campanha, a 30 de Março, tendo em conta o contexto marcado pela situação 
epidemiológica associada à pandemia Covid-19, e que visa incentivar o consumo de produtos 
locais e o recurso aos mercados de proximidade.

Inscrições
A generalidade dos Grupos de Acção Local e todas as Direcções Regionais de Agricultura e 
Pescas estã a aderir a esta iniciativa. Os produtores que estejam interessados em fazer parte 
desta base só tem de preencher o formulário de inscrição brevemente disponível .aqui

O objectivo desta campanha é a promoção do consumo de produtos agroalimentares, em 
especial para aqueles que estão a enfrentar maiores dificuldades de escoamento derivado das 
restrições impostas pela situação actual (ex: pequenos ruminantes; queijo; produtos frescos; 
pequenos frutos); alertar os portugueses que devem consumir produtos locais, um apelo ao 
consumo nacional.

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdY0MW1cgUMF66S7pgf2aqGPqE3c5Vz3tyHsabo08TuUfQEpg/closedform
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03. VALORFITO permanece ao lado do sector e não pára! 

O Valorfito, designação pelo qual é conhecido o Sistema Integrado de Gestão de Embalagens e 
Resíduos em Agricultura, permanece ativo e ao lado do sector, sobretudo, neste cenário ímpar 
que todos os agricultores portugueses enfrentam. Apesar de todas as dificuldades, no final do 
primeiro trimestre, o balanço é muito positivo: foram recolhidas 95 toneladas de embalagens 
usadas só nos primeiros três meses do ano, mais 25t (+36%) do que no 1ºTrimestre de 2019.

Tendo em conta que neste momento, todas as atenções estão voltadas para a saúde, dando-se, 
naturalmente, total prioridade à recolha de resíduos hospitalares, o esforço do Valorfito 
adensou-se no sentido de garantir que todas as recolhas de embalagens usadas no sector 
agrícola são efetuadas. Objetivo que tem sido cumprido na sua maioria, com o apoio da 
contratação de um operador adicional de gestão de resíduos nacionais, garantido que o nosso 
apoio chega a todo o sector.
Para o diretor-geral da Valorfito, António Lopes Dias «este é o momento de, mais do que nunca, 
estar ao lado dos agricultores e pontos de retoma, assegurando a viabilização da produção 
agrícola nacional. Para o Valorfito, assegurar a recolha e tratamento dos resíduos agrícolas, 
protegendo o ambiente é primordial e, por isso, perante este cenário de imensa complexidade 
estamos no terreno, com todas as ferramentas de que dispomos, para assegurar todas as 
necessidades dos profissionais do sector, ao mesmo tempo que cumprimos as metas e desafios 
traçados para este ano».

Números muito significativos para um primeiro balanço do ano, que trazem não só uma 
perspetiva positiva no que respeita ao crescimento das taxas de recolha ano após ano, mas 
também importantes desafios de crescimento nacional, demonstrando a força de um sector 
cada vez mais preocupado com o caminho para a eficiência e sustentabilidade na agricultura.

Fonte: VALORFITO
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